

La corrupción en la FIFA pone en jaque al fútbol mundial

Los siete directivos detenidos han aceptado sobornos durante 25 años

La fiscalía suiza reactiva las investigaciones sobre Rusia 2018 y Qatar 2022

La mayoría de los arrestados pertenecen al deporte latinoamericano

LUIS DONCEL / PEDRO CIFUENTES

Zúrich / Río de Janeiro

La detención de siete directivos de la FIFA, en una operación conjunta entre Suiza y Estados Unidos, desenmascaró ayer una trama de corrupción instalada durante casi 25 años en el seno del organismo que rige el fútbol mundial y que ha puesto en jaque a este deporte. Los detenidos, altos cargos de la organización en Amé-

rica Latina, cobraron en sobornos y comisiones 150 millones de dólares. La Fiscalía suiza reabrió la investigación de las adjudicaciones de los Mundiales de Rusia 2018 y Qatar 2022 y registró la sede del organismo en Zúrich en busca de documentos que confirmen las sospechas de irregularidades. La FIFA insiste en que el suizo Joseph Blatter, de 79 años, su presidente desde 1998 y que

mañana aspira a un quinto mandato consecutivo, no está implicado en el escándalo. Blatter calificó la situación de "momento difícil para el fútbol" y aseguró que los culpables "se ponen fuera de juego". Entre los detenidos figuran los vicepresidentes Jeffrey Webb, nacido en las Islas Caimán y presidente de la Concacaf desde 2012, y el uruguayo Eduardo Figueredo. Loretta Lynch, fiscal ge-

neral de EE UU, afirmó ayer que se trata de una trama corrupta con "raíces profundas" que operó "durante al menos dos generaciones". Lynch espera que los arrestados sean extraditados para ser juzgados.

PÁGINAS 30 y 31

EDITORIAL

Raíces corruptas P12



Loretta Lynch, fiscal general de Estados Unidos, ayer en una conferencia de prensa en Nueva York. / SHANNON STAPLETON (REUTERS)

La empresa rusa Kaspersky desarticula programas maliciosos en Internet

A la caza de 325.000 virus diarios

GUILLERMO ALTARES, Moscú
Los últimos virus informáticos ideados por la mente humana pueden lanzar ataques contra el mundo físico. Hasta ahora, los hackers se centraban en los ordenadores, pero hoy casi todo está conectado a Internet y esta es la vía para parar cajeros automáticos, electrodomésticos o las má-

quinas de una fábrica. En Moscú, los ingenieros de Kaspersky Lab, una de las empresas antivirus más importantes del mundo, analizan cada día 325.000 nuevos programas maliciosos. Su fundador, Eugene Kaspersky, prevé nuevas amenazas: "Esperamos ataques de pesadilla contra infraestructuras vitales". PÁGINA 24

MICHELLE BACHELET
Presidenta de Chile

"Como madre y presidenta, hice lo que tenía que hacer"

CARLOS E. CUÉ, Santiago de Chile
La presidenta de Chile, Michelle Bachelet, admite en una entrevista que "hay una crisis de confianza" en su país y "un desencanto con todas las instituciones y con las personas", después de los últimos escándalos de corrupción destapados. Entre ellos, el caso Caval señaló a su hijo y su nuera por un negocio inmobiliario ilícito. Bachelet asegura que no pensó dimitir "ni por ese caso ni por ninguno", y afirma que actuó correctamente: "Madre voy a ser toda mi vida. Presidenta, estoy en mi segundo periodo. Como madre hice lo que tenía que hacer y como presidenta acepté la renuncia de mi hijo y además he tomado todas las medidas". Bachelet pide ser recordada como "una persona que quiere a su pueblo". PÁGINAS 4 Y 5

La protesta de Leopoldo López divide a la oposición en Venezuela

ALFREDO MEZA, Caracas
La Mesa de la Unidad, la coalición de partidos contrarios al Gobierno venezolano, no ha apoyado la manifestación convocada para el próximo sábado por el opositor encarcelado Leopoldo López, quien se encuentra en huelga de hambre desde el pasado domingo. La Mesa considera que la decisión de López no ha sido consensuada. PÁGINA 7

ADEMÁS

Rajoy acepta cambiar la cúpula del PP

El presidente del Gobierno español busca perfiles de dirigentes más jóvenes para renovar la dirección del partido. P15



La tumba de Videla y su falso nombre

Latinoamérica bajo la lupa de los académicos P28

Bacca lleva al Sevilla a su cuarta Liga Europa P32